



広尾小だより

教育目標
ともに学び ともに生きる 広尾の子を育てる
やさしく かしこく たくましく

新年を迎えて

校長 山澤 拓郎

新年あけましておめでとうございます。皆さまにとって、この新しい年が健康で実り多いものとなりますよう、心よりお祈り申し上げます。

さて、毎年我が家では、「紅白歌合戦」からの「ゆく年くる年」のTV番組を見ることが、年越しの定番の流れとなっております。「ゆく年くる年」での全国各地の年越しの情景を見ながら、ふと昨年11月に逝去された詩人谷川俊太郎さんの「朝のリレー」を思い出しましたので、紹介させていただきます。

「朝のリレー」

カムチャッカの若者が
きりんの夢を見ているとき
メキシコの娘は
朝もやの中でバスを待っている
ニューヨークの少女が
ほほえみながら寝がえりをうつつとき
ローマの少年は
柱頭を染める朝陽にウインクする
この地球では いつもどこかで朝がはじまっている

ぼくらは朝をリレーするのだ
経度から経度へと
そうしていわば交替で地球を守る
眠る前のひととき耳をすますと
どこか遠くで目覚まし時計のベルが鳴ってる
それはあなたの送った朝を
誰かがしっかりと受けとめた証拠なのだ

この「朝のリレー」は、地球が一つの大きな共同体であり、地球上のさまざまな場所で、人々が時間を超えてつながっている様子を美しく描いています。

しかし、私たちが住むこの美しい地球には、まだまだ多くの課題があります。世界では戦争や争い、貧困といった問題が絶えず、多くの人々が困難な状況に置かれています。こうした状況に思いを馳せると、私たちが平和に暮らせることのできたことの喜びを深く感じます。

今、平和の喜びをかみしめると同時に、この平和を守り、広めていく責任が私たちにはあります。そのためには、地球という大きな共同体の一員として、互いに連帯感を持ち、理解し合い、助け合うことが必要です。日々の私たちの小さな行動や思いやりが、やがて大きな絆となり、より

平和で持続可能な未来を築く力になると私は信じます。昨年12月18日に開催した「広尾どんどこ祭り」では、子供たちだけでなく、保護者や地域の皆様も含めた連帯感を強く感じることができました。本年も、学校を中心に、子供たち、教職員、保護者、地域の皆様が互いに支え合い、協力し合うことで、地域全体が一つの大きなコミュニティとして成長していくことを願っております。皆様とともに、支え合い、協力し合いながら、この一年をより良いものにしていきましょう。本年もどうぞよろしく願いいたします。

1月行事予定

※SC…スクールカウンセラー

日	曜	朝	行事	各学年の授業時数						SC 勤務日	校庭 開放
				1年	2年	3年	4年	5年	6年		
7	火		冬季休業日終								
8	水	全	給食始	4	4	4	4	4	4		
9	木	国	書き初め(3・4年) 発育測定(5・6年)	5	5	6	6	6	6		/
10	金	国	書き初め(5・6年) 発育測定(3・4年)	5	5	5	6	6	6	○	/
11	土										/
12	日										/
13	月		成人の日								/
14	火	国	発育測定(1・2年)	5	5	5	6	6	6	○	/
15	水	安	安全指導	4	4	4	4	4	4		/
16	木	国	避難訓練	5	5	6	6	6	6		/
17	金	国	社会科見学(5年) バイク給食(1年)	5	5	5	6	6	6		/
18	土										○
19	日		しぶやニュー駅伝								○
20	月	全		5	5	5	5	5	5	○	/
21	火	国	キッズバレー(1年)	5	5	5	6	6	6	○	/
22	水	ブ	研究授業のため5時間授業(3年)	4	4	5	4	4	4		/
23	木	国	新1年保護者会	5	5	6	6	6	6		/
24	金	国	金管(4・5年)※6年生5時間授業	5	5	5	6	6	5		/
25	土										○
26	日										○
27	月	全		5	5	5	5	5	5	○	/
28	火	国	出前授業(5年) 一日教育参加実習	5	5	5	6	6	6	○	/
29	水	学	留学生との交流会(1・2年)	4	4	4	4	4	4		/
30	木	国	キッズバレー(2年) 書き初め展始(2月8日まで)	5	5	5	6	6	6		/
31	金	国	金管(4・5年)※6年生5時間授業	5	5	5	6	6	5		/

※「朝」欄…8:25～8:40の時間の活動内容です。
全(全校朝会)、安(安全指導)、読(読書)、集(集会)、学(学級の時間)
ブ(ブックタイム)

※「行事」欄
・黒字は全校に関するものです。ただし、クラブ活動は4～6年、委員会活動は5・6、金管練習は4・5年が実施します。
・学年固有の行事は、低学年(赤)、中学年(緑)、高学年(青)で、色を変えて表記しています。

※「各学年の授業時数」欄
普段の授業時数と異なる日には色を付けています。

広尾どんどこ祭り

昨年末12月18日(水)に、「広尾どんどこ祭り」を行いました。これまで子供たちは、生活科・総合的な学習の時間に、学年共通のテーマの下、子どもたち自身がより深く学び、考え、行動したいと思う学習を進めてきました。「どんどこ祭り」の当日は、それらを通して分かったことや考えたことを様々な表現方法で伝えたり、問いかけたりすることができました。「どんどこ祭り」という具体的な発表の場を目指して更に意欲を高めて学習に取り組む姿も見られました。そして当日たくさんの保護者の皆様、地域の皆様にご参会いただき、温かい言葉や笑顔をいただいたことで、達成感や充実感を得ることができました。心から感謝申し上げます。

1月からは、これまでの学習を踏まえてより自分事として学習を捉える「マイ探究」を進めていきます。子供たちの成長に大いに期待します。

セーフティ教室

12月に各学年でセーフティ教室を行いました。

■1・2年生「登下校中の安全について」

知らない人に声をかけられてしまったときの対応について学びました。合言葉「い・か・の・お・す・し」の言葉も意味もしっかり覚えることができました。

■3年生「自転車の乗り方・登下校の安全について」

自転車の点検ポイント「ぶたはしゃべる」についても教わりました。ご家庭でも実践してみてください。

「ぶ」…ブレーキ 「た」…タイヤ 「は」…ハンドル
「しゃ」…車体 「ベル」…ベル

■4・5年生「スマホや携帯の情報モラルについて」

オンラインでKDDIの方からお話を伺いました。個人情報には気を付けないと簡単に特定されてしまうこと・文字でのやり取りは表情や声が分からず誤解を生みやすいこと・ルールを決めてスマホやタブレットを使うことの大切さを学びました。

■6年生「スマホやSNSの安全な使い方について」

小学生高学年・中学生で本当に起こったトラブル事例を動画で視聴しました。トラブルを回避するためのポイントや、万一トラブルに巻き込まれてしまった場合の対処法を学びました。



1年生

オープンスクール 14日(火) 3時間目

昨年より活動しているオープンスクールの一環として、広尾幼稚園、広尾上宮保育園の園児さんを迎えて【お正月あそび】を一緒に体験します。

バイキング給食 17日(金)

今年度から再開されましたバイキング給食をいよいよ1年生も体験します。

キッズバレー 21日(火) 3・4時間目

ゲストティーチャーにきていただき、「プログラミングゼミ」の学習を行います。活用できるようになることを目指して楽しく学習していきます。

留学生との交流 29日(水)

「EF International Language Schools」に在籍している留学生と交流します。一緒に遊んだり給食を食べたりする中で日本以外の国について知り、国に関係なく相手を尊重する気持ちを育んでほしいです。



2年生

キッズバレー 30日(木)

ゲストティーチャーにきていただき、「プログラミングゼミ」の学習を行います。既に使える子は確かめながら、これからの子も活用できるようになることを目指して楽しく学習していきます。

1組…1.2時間目 2組…3,4時間目

留学生との交流 29日(水)

「EF International Language Schools」に在籍している留学生と交流します。一緒に遊んだり給食を食べたりする中で日本以外の国について知り、国に関係なく相手を尊重する気持ちを育んでほしいです。

1組…3時間目 2組…2時間目

登校時間についてのお願い

登校時間は8:05~8:15となっています。早すぎたり遅刻したりする様子が見られますので、適切な時間に登校できるようにお声かけをお願いします。



3年生

『地域と仲よし大作戦』2月8日(土)

3年生の総合的な学習の集大成となるお祭りを開催します。「地域の人たちと仲良くなるために」という思いのもと、子ども達なりに考えたそれぞれの形式で発表したり、一緒に体験していただいたりする予定です。詳細は後日お知らせいたします。※今年度の学年レクリエーションも兼ねて開催させていただきます。

【日時】 2月8日(土) 体育館

郷土博物館・文化館見学 ~2月20日(木)~

社会科「渋谷区のうつりかわり」の学習で白根博物館へ行きます。渋谷区の歴史や現在、文化について体験てきます。

【日時】 2月20日(木)5・6時間目

【場所】 白根記念渋谷区郷土博物館・文化館

【持ち物】 水筒 *要弁当



5年生

社会科見学 ~1月17日(金)~

*要弁当

【行き先】 「はまぎんこども宇宙科学館」
「日本新聞博物館」

【持ち物】 リュックサック登校、水筒、お弁当、
筆箱、ハンカチ、ティッシュ、校帽

・登校時刻は通常通りですが、下校は15時半頃を予定しておりますが、交通事情により帰校が遅れることもあります。その場合は、Home&Schoolにてご連絡いたします。

音楽鑑賞教室 ~2月4日(火)~

*弁当不要

音楽科における鑑賞学習の一環として、東京藝術大学ウィンドオーケストラの演奏を聴きに渋谷公会堂へ行きます。電車で行きますが、費用は公費負担となっています。午前中で終わるため、帰校後に給食を食べます。当日の持ち物等は、後日児童のPCに配信します。



4年生

本年もどうぞよろしくお願いいたします。

『金管バンド』活動開始

渋谷区で取り組んでいる『金管バンド』の活動が1月24日(金)より始まります。担当楽器は昨年末に希望調査票をもとに決定し、子供たちに伝えております。どの楽器を演奏するのか、ぜひお子さんに聞いてみてください。

持ち物の確認のお願い

○寒さも日増しになって参りましたので、改めてのご連絡です。体育の授業では、フード・ボタン・チャックのないトレーナーや上着をご用意ください。

○お子さんの持ち物をご確認いただき、学校の授業で使用しないものについては、ご自宅で保管くださいますようお願い申し上げます。

6年生



卒業まで残り52日(登校日数)となりました。今まで、最高学年として引っ張ってきた委員会やクラブ、縦割り班活動などは、徐々に5年生へと引継いでいきます。4月からの経験を上手く伝えられるようサポートしていきます。

卒業に向けて、ご家庭に協力していただくことも増えるかと思いますが、本年もどうぞよろしくお願いいたします。

卒業文集個人清書 締め切り 1月17日(金)

保護者の方に、個人の卒業文集の下書きを読んで下書きのどこかにサインをしていただいた原稿を基に、1月14日~17日の間に清書を仕上げます。お子さんの原稿に目を通していただければ助かります。(去年中に清書が仕上がっているお子さん以外)

音楽鑑賞教室 ~2月4日(火)~

*弁当不要

音楽科における鑑賞学習の一環として、東京藝術大学ウィンドオーケストラの演奏を聴きに渋谷公会堂へ行きます。電車で行きますが、費用は公費負担となっています。帰校後に給食を食べます。持ち物等は後日お知らせします。